

ACTA LI

Audiencia Pública

2022

MUNICIPIO DE AIGUÁ

08/12/2022

ACTA DE AUDIENCIA PÚBLICA 2022

RENDICIÓN DE GESTIÓN PERÍODO 2021-2022

MUNICIPIO DE AIGUÁ

El 08 de diciembre de 2022 a las 19:30 hs, en la Casa de la Cultura del Municipio de Aiguá se realiza la Audiencia Pública – Rendición de Gestión correspondiente al periodo 2021-2022, cumpliendo con lo dispuesto en la ley 18567, Decreto N° 3873/2010 de la Junta Departamental de Maldonado.-

El Orden del día fue el siguiente:

- 1-**Bienvenida por el Sr. Alcalde.-**
- 2-**Exposición sobre Proyecto de Recuperación de Fachadas Patrimoniales**, expone: Concejala Prof. Liliana Bernárdez de Antía.-
- 3-**Informe sobre el Área Social**, expone: funcionaria Evelin Larrosa.-
- 4-**Área de Cultura**, expone:funcionaria Evelin Larrosa.-
- 5- **Centro de Información Turística**; expone funcionaria María Eugenia Gómez.-
- 6-**Oficina de Tránsito/Cuerpo Inspectivo**, expone funcionaria Luz Marina Vizcaíno
- 7- **Tributos**, expone funcionaria Dayssi Umpierrez.-
- 8-**CE.DE.MA/Estadio Municipal**, exponen: Prof. Martín Gutiérrez y Prof. Gonzalo Viera.-
- 9- **Obras**, expone Capataz General; funcionario Horacio Martínez.-
- 10- **Puntos varios/Zona Norte**, expone el Sr. Alcalde, Dr. Ernesto San Román.-
- 11-**Clausura de la Audiencia Pública por parte del Señor Alcalde.-**

Desarrollo de la Audiencia Pública:

Bienvenida por el alcalde, Dr. Ernesto San Román:

“Este año la rendición de cuentas la vamos a hacer por área, porque cada área es un pequeño equipo y todas las áreas unidas formamos un gran equipo; el trabajo en equipo genera el compromiso de los funcionarios.

Nosotros creemos que la imagen del municipio es una, lo bueno y lo malo, pero el contra con un equipo genera mucho más compromiso en la mayoría de los funcionarios y esto se resalta.”

Informe por la Prof. Liliana Bernárdez de Antía:

PROYECTO DE RECUPERACIÓN DE FACHADAS PATRIMONIALES DE AIGUÁ

Alcaldesa: Lic. Ing. Agr. Enrique Antía.
Alcalde Dr. Lic. Ernesto San Román y su Esposa Cra. Malena Sánchez.
Concejales: Sra. Jacqueline Calabuig, Sr. Ruben Álvarez, Sr. Wiston Guerra,
Concejales suplentes en sala.
Alcalde que nos acompaña de Garzón Sr. Nazareno Lazo y su Concejal Sr.: Javier Falco.
Director de Hospital de Aiguá Dr. Raúl Agustoni
Director de Centro de tratamiento de Adicciones de Int. De Mdo. Dr. Darío Pérez.
Director de Obras Civiles de la Intendencia: Arq. Mauricio Tejera.
Director de Descentralización: Sr. Abayubá Galeano.
Compañeros funcionarios del Municipio de todas las áreas.
Estimados vecinos, principales destinatarios de esta rendición de cuentas.

Me presento ante ustedes como Concejal de este Municipio y en mi calidad de Directora y ejecutora del proyecto "Recuperación de Fachadas Patrimoniales de Aiguá" junto al artista Ariel Larrosa. Vengo a esta Rendición del año 2022 a rendir cuentas del trabajo.

En la Audiencia 2021 hemos realizado una detallada explicación sobre el funcionamiento del proyecto a partir del inicio en el año 2017, incluso desde el año anterior con la preparación y presentación del proyecto a finales de 2016, ya que era la primera vez que exponíamos. Sobre esa base haré un punteo para pasar a presentar los trabajos correspondientes a 2022:

- Es una inversión de la Intendencia de Maldonado y depende de la Dirección General de Planeamiento.
- Es absolutamente gratis para el vecino.
- Los materiales se compran en las barracas de Aiguá para favorecer el comercio local.
- Somos un equipo de seis personas: cuatro operarios contratados por la Fundación a Ganar, el arrendamiento técnico del artista y orfebre Ariel Larrosa, y quien habla que soy honoraria.
- Nos ampara en la toma de decisiones el Decreto 4016/2019 de la Junta Departamental de Maldonado.
- Los trabajos de carpintería se realizan en la carpintería de la Dirección de Obras.
- El desarrollo del proyecto permite vincular a Aiguá a circuitos históricos locales y regionales que son propios de un turismo actual que no sólo busca sol y playa, generando fuentes de trabajo vinculadas a la hotelería, la gastronomía, la venta de productos artesanales y otros productos típicos.
- El Municipio de Aiguá brinda su apoyo permanente al proyecto. En este sentido aprovecho la oportunidad para agradecer al Alcalde y a su legión de funcionarios, Gabriel Martínez, Ana Ayusto, Soraya Segovia, Laura Nieto, Andrés Hernández, Horacio Martínez, Jorge Rivero, Marcos García, Leonardo Rivero, Judith Pereira, Susana Ballesteros, Deauta, y tantos compañeros siempre dispuestos, porque desde los fletes con materiales, la recogida de escombros, la colaboración del pago de UTE Y OSE del galpón de trabajo, el corte del pasto, los expedientes con las facturas de barracas, la limpieza de nuestro local, en fin, son tareas facilitadoras de nuestro trabajo que definen claramente que los municipios responden a las demandas del vecino en sus necesidades cotidianas.

También deseo agradecer al Sr. Alcalde por la confianza depositada en mí que me permitió cubrir como Alcaldesa su licencia de 10 días.

En este año 2022 hemos realizado los siguientes trabajos:

Avda. Gral. Artigas, casa Agote:

Quitamos baldosones negros, picamos revoque viejo, colocamos vigas de hierro para la estabilidad general del edificio, quitamos puerta de garaje moderna y sustituimos por gran ventana antigua de medio punto, quitamos puerta moderna principal y sustituimos por puerta antigua, hicimos revoque nuevo previo tratamiento con hidrófugo, hicimos molduras alrededor de las tres ventanas y la puerta. Embutimos el caño de pvc del contador de luz de UTE, y también hicimos la

laza de cemento para tapar contador de OSE. Hicimos el goterón, la reconstrucción del friso, la escalera de acceso, e hicimos de piedra la base de cimiento alrededor de toda la casa. Finalmente pintamos paredes y aberturas.

Colocamos segunda puerta a la vivienda contigua y realizamos el pintado general.

Av. Gral. Artigas casi 25 de Agosto y la Bici:

Removimos el revoque suelto e hicimos revoque nuevo general previo tratamiento con hidrófugo. Hicimos molduras para las aberturas y adornos horizontales, arreglo de la puerta principal en carpintería, amuramos las ventanas. Escalera de acceso a La Bici. Pintamos paredes, aberturas y hasta el cartel del comercio.

Casa Rosada, Avda. Gral Artigas:

Hidrolavamos, picamos revoques sueltos y reparamos revoques de frente y costados. Reconstruimos molduras. Pintamos frente y costados del mismo color rosado pues la dueña pidió respetar la tradición del color que se había hecho desde que la había pintado su madre, pintamos los portones de hierro y las aberturas.

Casa Ema Núñez y Av. Gral Artigas: (Chiquita de piedra):

Picamos la fachada para arreglar revoques y al picar descubrimos que el frente era de piedra, lo que le da mayor jerarquía y valor, entonces picamos la totalidad del frente, limpiamos y cepillamos piedra a piedra, hicimos las juntas hundidas, hicimos molduras, completamos pretils horizontal y vertical, construimos portal del muro con columnas. Pintamos frente, costado, muro, aberturas. Construimos jardinera.

Calle Gral de la Llana:

Hidrolavado y pintura de aberturas. No se pintó el frente porque ese tipo de revoque está preparado con mica y se deja natural.

Calle Gral. de la Llana. Propietario Soler (Al lado Darío):

Aquí se hizo un trabajo de apuntalamiento, reforzamiento de viga y lateral para la puerta principal pues se movía la pared. Luego se emparejaron los distintos niveles de puertas y ventanas simulando una moldura ancha. Se picó toda la fachada pues el revoque no tenía puntos firmes, llegamos al ladrillo, hicimos un bolseado que permitiera ver ese ladrillo, pusimos membrana líquida impermeabilizante y pintamos con color suave para que aparezca levemente el ladrillo.

Aliframa:

Hidrolavado, recuperación de puerta de tres hojas, arreglo de revoque, pintura de frente, muro y reja.

Club Unión:

Rasqueteo y trabajos de pintura en algunas zonas para congreso de 90 Alcaldes.

Av. Gral de la Llana – Casa Darío:

Realización de molduras para las aberturas. Construcción de moldura de adorno horizontal, construcción de goterón, construcción de friso y revocado, terminación de pared de adorno lateral y amure de pretil, pintado de molduras y aberturas. Arreglo de balconeras de hierro, acondicionamiento y pintura. Arreglo de ladrillos sueltos del muro lateral, acondicionamiento del portón del muro y pintura.

Supermercado El Dorado:

Arreglo de revoques. Ahora hay que volver a pintar.

Calle Ferreira Aldunate esq. Gral de la Llana (Yonathan):

Una gran esquina, hicimos hidrolavado, picamos, arreglamos revoques del frente y costado de la casa, quitamos aleros y tejas modernas de las ventanas, quitamos los postigos modernos, pintamos molduras, arreglamos y pintamos los tres balcones de hierro de las ventanas, pintamos aberturas, arreglamos vereda.

En la otra casa vecina:

Arreglo de revoque, pintura del frente y del muro. Arreglo de vereda.

Figure 2a: Patterns

— somos autorizadas del frente y vereda de acceso, arreglos de revoque y pintura del frente, cruz y campanario. Retramos cartelera en desuso. El Municipio nos facilitó la pluma para elevar a nuestro corero y alcanzar la altura requerida para ejecutar el trabajo. Lamentablemente no pudimos llegar que trabajamos hasta donde dieron nuestros andamios (que son muy buenos porque nosotros estamos muy bien equipados para la altura de las casas), pero la Parroquia es un edificio muy alto y el brazo elevador no dio. Así que estamos procurando otro tipo de maquinaria más especializada para trabajar en esa parte que falta.

Actualmente estamos trabajando en la casa de Dattele y en Regalos del Valle.

Estos trabajos del Proyecto de Fachadas, han requerido una inversión para este año de u\$s 122.000.- aproximadamente. Este valor es bastante menor que el del año pasado, hemos ahorrado mucho, Sr. Intendente, prácticamente no hemos comprado pintura porque aprovechando los muchos restos de pinturas los mezclamos haciendo nuevos y particulares colores con cero gasto.

El Proyecto de Fachadas Patrimoniales también alcanza al enjardinado de la ciudad ya que enmarca la puesta en valor de las casas y contribuye en la conciencia medioambiental. Este año hemos realizado la plantación de 30 árboles naranjo amargo, (especie típica del Aiguá de antes) que va en la concordancia con devolver la identidad perdida al pueblo. Recordemos que en el 2019 plantamos 40 árboles naranjo amargo y varias palmeras pindó. Esto hace un total de inversión por valor de \$ 431.000.- (Aprox.u\$s10.000)

Este trabajo lo coordino con Viviana Lichner, licenciada en diseño de jardines y responsable de la Dirección de Espacios Públicos de la Intendencia.

Quiero señalar de paso, (fuera de ese presupuesto) que hemos hecho jardineras de madera con flores y plantas para las ventanas. Así como también en el patio del Municipio hemos puesto macetas con flores y plantas.

Para terminar poner en conocimiento de ustedes que nos han contactado desde el gobierno departamental de Rocha para imitar nuestro proyecto de Fachadas Patrimoniales, e incluso quieren imitar el rancho museo de Margarita Muniz para su Rancho Pianni e instalar allí un museo. Yo creo que tenemos que enfocar esto como un reconocimiento a lo bonito que está Aiguá, porque si alguien quiere copiar algo es porque le han dado un valor. Y como el gobierno nacional anunció el asfalto de la 109 junto con los gobiernos departamentales de Maldonado y Rocha, podemos crear un circuito regional turístico que nos beneficie a todos.

Nosotros debemos sentirnos orgullosos de nuestro pueblo, pero a partir de aquí, a su vez, tenemos que mejorarlo... En este sentido quisiera aprovechar que estamos aquí reunidos para hacer un llamado de esmero a los vecinos para que Aiguá tenga verde, con plantas en las puertas de la casas, con una maceta de barro con flores. Con los muros rebosantes de glicinas, de rosas trepadoras, de enamorada del muro.

Esas cosas que ponen verde, colorido y elegancia. Que dan belleza a un lugar.

Se trata de colaborar para que sea el pueblo más lindo del Uruguay con la convicción que desde Aiguá también estamos construyendo futuro.

Muchas gracias.

Informe por Evelin Larrosa Muñoz.

ÁREA DE CULTURA

En 2022, llevamos adelante actividades varias en las instalaciones de la Casa de la Cultura y Biblioteca Municipal, Museo de Margarita Muniz, Museo San Antonio, Capilla Antigua de San Antonio, plaza Gral. José Gervasio. Artigas, plaza de Bo. MEVIR y Policlínica de Los Talas.

Organizamos y co-organizamos más de una veintena de eventos y actividades, entre las que destacamos el Día de Reyes, en la plaza de Bo. MEVIR de Aiguá y en la localidad de Los Talas.

Trabajamos en la co-organización del Carnaval conjuntamente con la comisión de apoyo en Aiguá y Los Talas.

Trabajamos en coordinación con el Centro de Información Turística, en una camina-tour con alumnos de las escuelas de la zona, que incluyó el circuito por las Fachadas Patrimoniales, Museo de Margarita Muniz y Oficina del Patrimonio y Casa de la Cultura.

Apoyamos la organización del acto protocolar por el 116º aniversario de Aiguá, que convocó a autoridades departamentales y nacionales e incluyó la presentación del Cuerpo de la Escuela Nacional de Danza Folclórica del SODRE, Orquesta Departamental de Maldonado y la Banda Municipal de Aiguá.

Participamos en la co-organización con empresas e instituciones locales, de la fiesta por el Día del Niño en Aiguá y en Los Talas.

Celebramos el Día del Patrimonio en homenaje a Concepción China Zorrilla, con la proyección de la película Esperando la Carroza y una milonga en el Bar La Picada con música en vivo y danza.

Participamos, además, en la organización de las actividades por el Día de Maldonado, Museos en la Noche, Semana del Corazón, Día de la Mujer Rural, entre otras.

Durante el Mundial de Qatar 2022, proyectamos los partidos que disputó la Selección Uruguaya de Fútbol, convocando a escolares y público en general.

Por nuestro municipio ofrecemos clases de tango y guitarra, así como también taller de teatro promovido por la Dirección Nacional de Cultura del MEC.

En el espacio de la Casa de la Cultura, además, brindamos charlas de Manejo Defensivo, cursos por la Dirección de Integración y Desarrollo Social, UTU e INEFOP.

También presentamos espectáculos teatrales y musicales, articulamos talleres, exposiciones y disertaciones.

Contabilizamos más de 30 presentaciones de la Banda Municipal de Aiguá, con participación en eventos locales, a nivel departamental e interdepartamental.

Organizamos paseos didácticos al Parque Medina, Parque Jagüel, Pueblo Gaucho, Parque Mancebo y playas accesibles.

Participamos del Encuentro Regional de Museos en Maldonado y de la Feria de Artes Escénicas en Treinta y Tres.

Informe por Evelin Larrosa Muñoz.

ÁREA SOCIAL

La Asistente Social brinda atención semanal en Aiguá y Los Talas, por temas varios, primando la asistencia alimentaria y asuntos edilicios.

Realizamos además, trabajo de agenda, coordinación de entrevistas y visitas a domicilio.

Entregamos 5 becas terciarias provenientes de la Dirección de Desarrollo e Integración Social; 3 renovaciones y 2 por primera vez.

Realizamos trabajo de difusión y colaboramos en la inscripción a través del IgDOC.

Entregamos bono leche proveniente de la Dirección de Políticas Nutricionales, a 60 jubilados y pensionistas; dos kilos por beneficiario, en cinco oportunidades.

Realizamos trabajo de difusión y entregamos a domicilio a quienes no pueden asistir.

El móvil de la Corte Electoral concurrió a nuestro municipio en tres oportunidades; en los meses de mayo, agosto y octubre, realizando trámites de inscripción, traslado y renovación de Credencial Cívica.

En el mes de noviembre se realiza la misma jornada en Los Talas.

Realizamos trabajo de difusión y colaboración en el retiro de las respectivas credenciales.

Coordinamos atención del móvil de Identificación Civil, el cual concurre en tres oportunidades gestionando 133 trámites.

Realizamos trabajo de difusión y agenda de los interesados.

Colaboramos en la inscripción en los cursos de apicultura, guasquería, inglés y técnica en tejido, provenientes de la Dirección de Desarrollo e Integración Social, dictados en nuestro municipio.

Colaboramos en la inscripción al programa de Jornales Solidarios Inclusivos, realizando el posterior control y envío de planillas de asistencia de las dos beneficiarias.

Concurre el personal de la Oficina de Higiene a brindar el curso de manipulación de alimentos para la gestión de 61 carnet.

Coordinamos con el equipo y apoyamos a los interesados con la agenda web y posterior entrega de los carné.

Entregamos más de 72 canastas del Mides.

Coordinamos atención presencial con el equipo técnico de la Oficina Territorial en varias oportunidades.

Gestionamos trámites varios por canastas de alimentos, asistencia a la vejez, exoneración del costo para Identificación Civil y Manipulación de Alimentos, trámites para conexión de servicios de UTE y OSE a personas de bajos recursos -en situaciones vulnerables-.

Se implementa el Programa Accesos; tres personas acceden al programa que brinda una fuente laboral en la ciudad.

Se coordinó reubicación habitacional a personas en situación de calle; coordinando el traslado de las mismas a sus respectivas ciudades.

Colaboramos en la inscripción al Programa Oportunidad Laboral a través de las páginas gubernamentales; posteriormente realizamos el control y envío de planillas de asistencia de los respectivos trabajadores.

Entregamos 500 packs de semillas de estación por el Plan Huertas Familiares; 250 packs de la

temporada otoño-invierno en Aiguá y Los Talas. Y 250 packs de la temporada primavera-verano.

Coordinamos el préstamo de artículos ortopédicos provenientes de la oficina de la Dirección de Políticas Inclusivas, y coordinamos atención psicológica a personas con capacidades diferentes y sus respectivas familias.

En el marco de Programa de Asistencia Alimentaria, entregamos 1813 canastas, con 15 kg de aportes básicos cada una, provenientes de la Dirección de Desarrollo e Integración Social.

Se coordinó la entrega a domicilio para personas con escasa o nula movilidad, así como también para aquellos beneficiarios que tuvieron Covid-19.

En los meses de invierno (julio, agosto y setiembre) se reforzó cada una de las canastas con una bolsa de verduras (boniato, cebolla, papa y zanahoria).

Entregamos 39 canastas por Única Vez.

Más 106 canastas provenientes de Unidos Por Ayudar.

Destinamos otras 27 canastas de Unidos Por Ayudar al merendero de la Iglesia Evangélica y aportamos 25 canastas y 20 kg. carne a olla solidaria.

En el marco del Programa de Tenencia Responsable de Mascotas que promueve la Dirección General Ambiental, coordinamos el Móvil de Castración desde el Refugio Municipal en cinco jornadas de castraciones caninas en Aiguá y dos en Los Talas más dos jornadas de castraciones felinas en ambas localidades y una jornada en la Sociedad Rural Chiarino Milans.

Se castraron un total de 151 perros y 63 gatos en Aiguá y 27 perros y 12 gatos en Los Talas.

Se coordinó, además, el traslado de una colonia de gatos al Refugio Municipal.

Se registran un total de 297 solicitudes varias.

Se destacan solicitudes de balasto y pedregullo, materiales varios, caños para entradas de vehículo, mudanzas, servicios de maquinaria, limpiezas de terrenos, fumigaciones. Reparaciones en hogares de condición vulnerable, los cuales son derivados para visita y evaluación de la Asistente Social.

Registrados 481 solicitudes del servicio de barométrica gratuito para personas de bajos recursos o con graves dificultades en la fosa séptica.

Asimismo se coordinó la realización de 16 fosas sépticas y 5 intervenciones en viviendas de personas de bajos recursos.

Gestionamos 27 tarjetas doradas para personas mayores de 60 años.

Se realiza trabajo de difusión del programa, inscripción y posterior entrega de la tarjeta.

Informe por Evelin Larrosa Muñoz.

POLÍTICA DE GÉNERO

Asistimos a reuniones mensuales, virtuales y presenciales con la Dirección de Género y los restantes municipios para planificación mensual de actividades.

Realizamos orientación, asesoramiento de recursos, coordinación y derivación de situaciones que ameritan intervención.

Tuvimos dos intervenciones con posterior traslado en vehículos municipales de las familias afectadas a sus ciudades de origen mediante coordinación con equipos de MIDES.

Llevaron a cabo dos reuniones con la Comisión por una Vida Libre de Violencia. En la primera instancia se presentaron a nuestro municipio los dispositivos en temas de VDG que están a disposición de la población. En la segunda instancia con la Sociedad Civil organizada, entre las comisiones departamentales, Dirección de Género, Ministerio del Interior, representantes de diferentes instituciones, el Municipio de Aiguá y la ciudadanía.

Se coordinan charlas en liceo y escuelas urbanas y rurales referentes al tema.

Se realizan talleres sobre convivencia sin violencia en escuelas rurales a cargo del equipo técnico capacitado.

Se articulan concursos de noviazgos libres de violencia por parte del liceo de Aiguá y se realizó el concurso Concientiz-Arte.

Co-organizamos conjuntamente con el Área de Cultura en la Sociedad Rural Álvaro Chiarino Milans, un encuentro por el Día de la Mujer Rural y concientización sobre el cáncer de mama.

Nuestro municipio se adhirió, conmemoró y concientizó sobre el 8 de marzo, 25 de noviembre y 7 de diciembre, entre otras fechas relevantes, iluminando las fachadas del color correspondiente.

Informe por María Eugenia Gómez.

CENTRO DE INFORMACIÓN TURÍSTICA

En el periodo comprendido entre los meses de enero y diciembre de 2022, 693 personas visitaron el Centro de Información Turística.

En el mismo periodo, _____ personas visitaron el Museo de Margarita Muniz.

En el mes de mayo se celebró la 3^a edición de Aiguá, un gusto; competencia gastronómica a base de carne de jabalí y repostería, que promueve, además, otros productos locales, mieles, mermeladas, aceites, quesos y frutos nativos. El evento incluyó, también, feria de emprendedores y espectáculos musicales que se desarrolló en el Club Unión y Progreso.

En junio se llevó adelante la 8^a edición de las Hogueras de San Juan; evento multitudinario, consolidado y posicionado en el calendario nacional. Su programa consta de variados espectáculos artísticos, feria de artesanos y emprendedores, plaza de comida, espacios de recreación, la quema de tótem's y el momento culmine con el encendido de la hoguera.

En setiembre participamos con un stand en la 117^º edición de la Expo Prado 2022, invitados por la Dirección General de Turismo. En dicha oportunidad acompañamos a Claudia Pereira, ganadora en la competencia gastronómica Aiguá, un gusto, a Los Marcheros de Aiguá y a una delegación de la CALAI para promocionar la 10^a edición de la Fiesta del Cordero Serrano.

En octubre colaboramos con la Dirección General de Desarrollo e Integración Social de la Intendencia de Maldonado, inscribiendo a 26 apicultores para el uso de la sala de extracción de miel de nuestro municipio.

En octubre se recibió al creador de contenido Julián Gómez; influencer colombiano que promueve el turismo a nivel mundial en sus rrss, narrando experiencias y destacando la gastronomía y hotelería de cada lugar que visita. Recorrió nuestra ciudad y sus entornos naturales, promoviendo nuestras costumbres y particularidades a más de 107.000 seguidores de su cuenta en Instagram, The Julian Best Experience.

En noviembre nos visitó el influencer Ignacio Fernández, comunicador digital especializado en el turismo regional, quien, también, mostró por medio de sus rrss los atractivos de Aiguá a sus 39.600 seguidores en su Instagram, Turista en Uruguay.

Ambas actividades, impulsadas por la Dirección de Turismo, lograron articular el trabajo de públicos y privados, con la finalidad de abrirnos a nuevos canales de promoción mediante plataformas digitales masivas.

Informe por Marina Vizcaíno.

OFICINA DE TRÁNSITO

Nuestra oficina realizó en cuanto a trámites de licencia de conducir: 88 trámites por primera vez, 103 pruebas teóricas, 167 pruebas prácticas, 454 renovaciones, 15 aumentos de categoría, 13 duplicados por hurto o extravío y 5 disminuciones de categoría.

Con respecto a registro vehiculares, realizamos 57 empadronamientos 0.k, 308 re-empadronamientos, 308 cambios de titularidad, 20 depósito de chapas, 90 convenios por deuda de patentes y multas de tránsito, 5 cambios de motos, 8 duplicados de libreta de propiedad, 5 grabados de chasis, 4 memorandos y 14 expedientes.

Informe por Marina Vizcaíno.

CUERPO INSPECTIVO

Fiscalizamos el estado del tránsito, mediante recorridos aleatorios y en puntos fijos.

Canalizamos el tránsito frente a las escuelas 9 y 42, en periodo lectivo.

Canalizamos y controlamos el transito en una veintena de eventos, incluyendo Fiesta de Reyes, Tour San Carlos, Desfile de Carnaval en Aiguá y Los Talas, Vuelta Ciclista del Uruguay, Aiguá en Mayo, Recorre Maldonado, Aiguá un Gusto, Encuentro de Motoqueros, Ultramaratón 2022, Hogueras de San Juan, Congreso de Alcaldes, Día del Niño, Desfile de caballería gauchas en Aiguá y Los Talas, Tour de Ciclismo Femenino, Tradición, Aventura y Jabalí, Encuentro Multicultural, Aiguá MTB, Caminata por la Semana del Corazón, Raid en ruta 109, Rutas de América Femenina, entre otros.

Realizamos operativo mediante control de espirometrias y documentación en la Noche de la Nostalgia.

Realizamos controles de tránsito, espirometrias, contravenciones y retenciones vehiculares periódicos con apoyo del 911.

Realizamos peritajes técnico vehicular, así como también, canalizamos el tránsito en siniestros.

Constatamos y notificamos demandas realizadas por la ciudadanía por temas varios, notificamos por aguas servidas vertidas en la vía pública y hacemos inspecciones y seguimiento de habilitación de higiene.

Realizamos controles periódicos en las instalaciones de las Grutas de Salamanca.

Dictamos 24 charlas de Manejo Defensivo.

Realizamos 186 pruebas prácticas en pista para licencia de conducir.

Y realizamos 344 inspecciones técnicas vehiculares, entre empadronamientos y re-empadronamientos.

Informe por Dayssi Umpierrez.

TRIBUTOS

En 2022, nuestra oficina contabilizó 402 solicitudes de servicio de barométrica, 47 inhumaciones, 45 reducciones, 382 libre de deuda DI.CO.SE., 658 guías ingresadas, 409 partidas de defunción, nacimiento y matrimonio, 35 C.U.D., 251 exoneraciones urbanas, 244 exoneraciones rurales, 18.753 facturas pagas y un total de recaudación de \$19.695,314

Informe por Gonzalo Viera y Martín Gutiérrez.

CEDEMA

Destacamos el apoyo brindado por la Dirección General de Deportes y Eventos en el transcurso de toda la gestión, tanto del Área de Infraestructura Deportiva como también de Eventos, así como también del Municipio de Aiguá.

Inversiones y principales acciones en el Área de Deportes y Eventos en nuestro municipio.

Generalidades:

Usuarios, de 930 usuarios a junio de 2015, pasamos a noviembre de 2020 a 1677. Incrementando 747 usuarios.

Noviembre de 2020	1.677
Noviembre de 2022	3.053
<i>Incremento</i>	<i>+376</i>

Estrategias adoptadas:

Grupos CEDEMA y localmente.

Edades:

A partir de 4 años en adelante (planificadas).

Actividades:

Enseñanza de los diferentes deportes. Hándbol, futbol, natación, recreativos, deporte social (futbol voleibol Newcom) gimnasia y grupos salud.

Encuentros:

Newcom: 21 de mayo, CAMPUS.

Jornada por el Día del Abuelo: 16 de junio, Club de la Tercera Edad.

Encuentro departamental de deportes adaptado: 2 de julio, CAMPUS.

Curso de hidrogimnasia: 10 de setiembre, Piriapolis.

Jornada por el Día de la Primavera: 14 de setiembre, CEDEMA.

Newcom: 15 de setiembre.

Encuentro departamental de deportes: 15 de octubre, San Carlos.

Clases a escuelas:

Volvimos a consolidar el Programa Municipal de Natación.

<i>Escuela</i>	<i>Clase</i>
Escuela 32, La Coronilla	todas
Escuela 18, Los Ceibos	todas
Escuela 28, Valdivia	todos
Escuela e internado 15, Convivir	todos
Escuela 46, Los Talas	todos
Escuela 67, Las Flores	todos
Escuela 33, Cerro Negro	todos
Escuela 42, Aiguá	N5/ 1º/ 2º/3º/4º/5º/6º
Escuela 9, Aiguá	4º/5º/6º

Externo:

Otorgamiento de espacios permanentes.

Liceo de lunes a viernes y Centro Juvenil los jueves y viernes.

<i>Periodo</i>	<i>Días</i>	<i>Clubes/Instituciones</i>	<i>Espacio</i>
marzo a noviembre	jueves	La Cuchilla	cancha exterior
marzo a noviembre	miércoles	Salamanca	cancha exterior
marzo a noviembre	martes	Aiguá FC	Cancha exterior
invierno	sábado	S. Bella Margarita	s.acondicionamiento
-	sábado	Patín	gimnasio principal

Programa de integración:

Transportes de escuelas:

<i>Escuela</i>	<i>Clase</i>
Escuela 32, La Coronilla	todas
Escuela 18, Los Ceibos	todas
Escuela 28, Valdivia	todos
Escuela e internado 15, Convivir	todos
Escuela 46, Los Talas	todos
Escuela 67, Las Flores	todos
Escuela 33, Cerro Negro	todos
Escuela 42, Aiguá	N5/ 1º/ 2º/3º/4º/5º/6º
Escuela 9, Aiguá	4º/5º/6º

Merenderos:

Se mantiene en la actualidad y se registra una importante asistencia, aspecto delicado a ser analizado.

Se organiza por parte de los funcionarios de CEDEMA y posteriormente se alternan sub grupos.

Clases virtuales:

Atención en sub-grupos y seguimientos a los alumnos en forma grupal e individual. Importante capacitación docente

Puesta al día en estructuras y mantenimiento:

Calderas:

Se cambia bomba que regular agua caliente durante el mes de mayo pero 5 meses después es necesaria su reparación y su revisión de todo lo relacionado al funcionamiento de la misma. Se determina integrar la producción de agua caliente de las duchas a caldera de la piscina en

Virtud de un no adecuado funcionamiento y deterioro de una de las 2 calderas de gas.
Ajuste en estructuras de calderas: bombas, paneles, aire, filtros y de materiales.
Mantenimiento general.

Espacio exterior:

Se crea un espacio con mala sombra en espacios laterales a Hall de y otro al fondo totalizando 200m2 de espacios preparados para el Verano .

Gimnasio principal:

Pintura total interior.

Reparación, pulido y plastificado proyectado para el mes de Enero de 2023.

Materiales:

Donación del 21/06/22 de Super-barato: 14 alitas natación, 3 pelotas piscina, 5 tablas, 5 flota flota.
Ingresan 12/09/22 de CAMPUS de Maldonado: 4 pelotas fútbol numero 5, 2 pelotas fútbol sala Panther, 8 aros amarillos, 5 aros rojos, 5 aros azules, 5 aros rosados.

Informe por Martín Gutiérrez.

ESTADION MUNICIPAL

Siembra raigrass.

Tratamiento permanente para combatir el Grillo Topo.

Uso entre 16 y 24 Competiciones mensuales en el último semestre.

Ligas e instancias que utilizó las instalaciones:

OFI, Liga Futbol Zona	2 t. anual apert. y clau.	4 equipos
Liga Integración Social	2 t. anual, 1y 2	6 y 8 equipos
AUF	Juveniles	-
OFI	Semifinales	-
Amistosos	Senior selección	Mldo. Rocha y T. y Tres
Torneo amistoso	Sub 16, Aiguá FC	

6 solicitudes de parrilleros en promedio mensualmente para cumpleaños, cursos, encuentros y otras actividades.

EVENTOS por Martín Gutiérrez.

Carnaval:

27 de febrero, elección de Reinas.

01 al 03 de marzo, escenario.

04 de marzo, desfile

5 de marzo, Los Talas.

Mujer Semilla:

8 de mayo, alojamiento.

Aiguá, en Mayo:

6 al 8 de mayo, La Fomento.

1º Cross Country, Aiguá entre sierras:

8 de mayo, sierras de Aiguá

Vuelta Ciclista:
2 de abril, alojamiento.

Recorre Maldonado:
28 de mayo, CEDEMA.

Ultramaraton por Hector Rivero:
12 de junio.

Día del Niño:
14 de mayo, Plaza Gral. J.G. Artigas.

Semana del Corazón:
29 de setiembre, Plaza Gral. J.G. Artigas.

Aiguá MTB:
6 de noviembre, apoyo y co-gestión.

Rutas de América:
13 de noviembre, apoyo.

3x3:
30 de noviembre

Cursos:

Jornada Día de la Primavera.
Viajes

Recientes:

Pintura interior del gimnasio, gestión para obra del piso del gimnasio, actividades de cierre de grupos.

Informe por Horacio Martínez:

OBRAS

En Los Talas, se colocó una garita de bus sobre la R.13, pusimos el material y mano de obra para el escenario ubicado en el predio de la Aparcería Lazos y Boleadoras, así como también 20 columnas y tendido de alumbrado eléctrico en el predio, colaboramos con la escuela 33 con pintura para el interior y exterior, así como también con pintura para la escuela 46.

Trabajamos en la construcción del helipuerto con una inversión de \$U 205.400, equivalentes a 35 camiones de balasto, 25 toneladas de carpeta asfáltica, 30 horas de maquinas y 50 horas hombre.

Fabricamos 26 caños para pozos y 17 tapas para pozos, 100 caños de 30 mm y 86 caños de 50 mm.

Brindamos asistencia habitacional a 5 vecinos en extrema vulnerabilidad.

En la Sala de Extracción de Miel, reparamos el piso e hicimos mantenimiento de pintura en el interior y exterior.

En el CEDEMA, realizamos reparaciones varias, cambiamos aberturas en el gimnasio, cambiamos la instalación sanitaria en duchas, realizamos mantenimiento de pintura en el interior, se instaló un

termotanque de agua caliente y se compró bomba recirculadora de agua por un valor de US\$ 1.700

En la vía pública aplicamos 182.821 toneladas de carpeta asfáltica para el bacheo y repusimos baldosas 1.500 en las veredas con mayor circulación de peatones, pintamos señalizaciones de transito horizontales y colocamos cartelería de transito verticales.

En La Fomento montamos la estructura y colocamos el techado del escenario a nuevo, realizamos mantenimiento de sanitaría y de pintura en el ruedo, reparamos el embarcadero, mangas y porteras.

En líneas generales realizamos movimiento de tierra en el predio del Salón Multiuso, trasladamos mensualmente canastas en colaboración con el Área Social de nuestro municipio, hicimos la explanada para el estacionamiento de vehículos para descongestionar el tránsito en el predio lindero a la escuela 42 y les colocamos una batería de juegos infantiles.

En la Plaza Gral. J.G. Artigas, colocamos 66 toneladas de gravillas, hicimos mantenimiento de pintura en los bancos y colocamos 36 focos led.

Hicimos mantenimiento de pintura y albañilería en la Necrópolis Municipal y plantamos 200 plantines en el parque.

Cooperamos con 19 entradas a domicilios, 18 pozos sépticos hechos a nuevo, 31 viajes de balasto y limpiamos con la chirquera 11 terrenos y veredas.

A nivel de taller informamos que realizamos el mantenimiento periódico de la flota de vehículos municipales, reparamos el tractor Murray y el tractor John Deere, reparamos la pastera, motos del Cuerpo Inspectivo.

Con el servicio barométrico, nuestro personal desagotó un promedio de 250 pozos al mes.

Nuestro ómnibus cumple con el traslado diario de las escuelas que asisten a la piscina del CEDEMA y además se facilita a las instituciones que lo requieren, en la medida de lo posible.

Colaboramos con las instituciones locales en el mantenimiento de los espacios verdes y damos respuesta a las peticiones de colaboración en aspectos eléctricos.

Colaboramos con vecinos de bajos recursos con mudanzas a y desde distintos puntos del país.

Realizamos recolección diaria de carpido, escombro y residuos voluminosos.

En el Vertedero Municipal, realizamos cortafuegos y limpieza.

En el alumbrado público estamos casi al 100% de iluminación optima sobre los 700 focos que le corresponden a la jurisdicción de nuestro municipio, hemos recambiado de 70 focos, se sumaron 30 focos nuevos y mejoramos las líneas.

Y para culminar, hemos colocado una Estación Saludable, gestionada por medio de la Dirección Nacional de Deportes, donde también colocamos bancos, plantamos árboles y pusimos 4 con iluminación.

Informe por el alcalde, Dr. Ernesto San Román:

TEMAS VARIOS Y ZONA NORTE

Luego de escuchado los trabajos y logros de las distintas áreas, paso a detallar el centro de la gestión resaltando obras en especial.

Vialidad rural:	Arco del Sol Rodríguez	232m3
	Nerito	600m3
	Zinola	700m3
	Paso de la Quinta	1.236m3
	Machado Piraña	2.044m3
	Roque Varela	510m3
	Zabala	188m3
	Possi	2.200 m3
	Possi hijo	2.418m3
	Tabeira	738m3
	Bustamante	3.500 m3
	Rodríguez Valdivia	2.405m3
	Corra	13.500m3
	Fonseca	4.100m3
	De León	3.800m3
	Magariños	1.060m3
	Jones	4.000m3
	García Las Cañas	3.000m3
	Zelialar 2	250m3
	Dutra	260m3
	Zelialar	1.295m3
	Pluviales en Aiguá	

Ciclo vía: En enero y febrero, se terminó la ciclo vía y los correspondientes puentes de madera.

La Fomento: En marzo y abril nos avocamos a remozar La Fomento, instalaciones, mangas, tubos y escenario, arreglando las estructuras de su techo. El mismo lo cambiamos a nuevo con mano de obra municipal. Colaboró casi la totalidad de los funcionarios del Corralón.

Fiesta del Jabalí: En el mes de mayo se celebró el aniversario de Aiguá y la Fiesta del Jabalí, logrando una inolvidable fiesta, con un excelente retorno para las Instituciones Unidas de la zona.

UTU, 2º semestre: También al comenzar el año, empezamos las conversaciones con la UTU, para el segundo semestre se logró el primer curso de UTU en Aiguá, después de más de 40 años. El primer curso que se dictó fue de electricidad.

UTU, 2023: Seguimos negociando, para el próximo año, la instalación de la UTU, a dichos efectos le cederemos el local del Centro de Información Turística. Se logró concretar un anhelo varias veces solicitado por los vecinos.

SALÓN MULTIPROPOSITO: En otro orden de cosas se está trabajando en el salón multiuso enfrente del municipio, que ya está muy adelantado. El mismo se utilizará para dictar los diferentes cursos. Esperamos poder inaugurarlo en los primeros meses del próximo año. Era una necesidad para Aiguá.

Agradecemos a la Comisión de Fachadas Patrimoniales que nos prestó su salón en este año 2022.-

Cierre de cursos, realmente la fiesta de cierre de los cursos de las Área Social, Área de Cultura,

UTU e INEFOP, desbordó la Casa de la Cultura con las muestras de los excelentes trabajos realizados en el año.

PLUVIALES Y CORDÓN CUNETA: Ya se terminaron los pluviales con las bocas de tormentas en la calle Aparicio Saravia, entre 25 de Agosto y Mazzetti. Dicha obra se le va a agregar 764 mts. de cordón cuneta y el riego asfáltico, solucionando el grave problema de anegamiento de las cuentas de las calles de Aparicio Saravia y Roque Mazzetti.

MARGARITA MUNIZ: En este año junto al Proyecto de Recuperación de las Fachadas Patrimoniales, el Museo de Margarita Muniz, se ha consolidado, siendo un lugar de visitas imprescindibles para los turistas que recorren nuestra ciudad.

CAIF: Se han realizado las gestiones desde el municipio a través de la intendencia de la concreción del CAIF, gran anhelo de los padres de nuestros hijos que hoy no tienen donde socializar e ir aprendiendo lo correspondiente a dichas edades. Se espera poder construir el edificio en la antigua usina de UTE. Ya ha venido el arquitecto del INAU a ver el terreno.

MEVIR: Se está realizando las gestiones para recuperar el terreno de la ex cooperativa ubicada en la calle Herman Pérez, para poder volver a construir otro plan MEVIR. El Departamento Jurídico de la Intendencia, está realizando los trámites pertinentes.

TERMINAL: Ya se empezó a trabajar en el movimiento de tierra de la terminal. Ya tiene el cartel de la empresa que ganó la licitación. Va a constar de tres andenes, podemos ver a nuestros vecinos protegidos de las inclemencias del tiempo, esperando los ómnibus y excursiones en un lugar acorde. Tendrá asimismo una cafetería, una batería de baños y juegos de niños.

Para culminar quiero agregar el apoyo del Intendente en toda la gestión, a los Directores Generales que siempre responden frente a diferentes inquietudes, a los concejales que en todo este periodo concurrieron a las reuniones del concejo, aprobando el presupuesto y las diferentes resoluciones, a la concejal Liliana Bernárdez que con su aporte apostó a la excelencia de la gestión.

-Clausura de la Audiencia Pública por parte del Señor Alcalde.-

No habiendo consultas del público presente, siendo la hora 21:00 se da por finalizada la presente Audiencia Pública,

Dr. Ernesto San Román
ALCALDE
Municipio de Aigua